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全会指出!经济体制改革是全面深化改革

的重点! 核心问题是处理好政府和市场的关

系!使市场在资源配置中起决定性作用和更好

发挥政府的作用" 在与会专家看来!这意味着

全会从顶层重申了市场地位! 从
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年十六

届三中全会提出的 #发挥市场的基础性作用$

变为了#决定性作用$!这一转变是此次全会的

最大亮点%

全会还明确!建设统一开放&竞争有序的

市场体系!是使市场在资源配置中起决定性作

用的基础" 同时!必须切实转变政府职能!深化

行政体制改革!创新行政管理方式!增强政府公

信力和执行力!建设法治政府和服务型政府"
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专家普遍认为 ! 在十八届三中全会的

精神引导下 ! 商业零售领域正在迎来改革

窗口 " 其中 ! 面对大众消费的民生经济和

传统企业如何在网购高速发展的环境下进

行模式创新 ! 成为今明两年商业领域的关

键词 "

去年全年! 社会消费品零售总额达
6715

万亿元!比上年名义增长
.8109

!增速比上年

回落
61:

个百分点" 今年上半年!全国社会消

费品零售总额增速进一步回落 ! 增速为

.0169

"在专家看来!增速的回落与高端消费水

分挤出关系密切! 在消费增速回落的背景下!

贴近百姓的民生消费和便利消费成最大看点"

有数据显示!北京市
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万常住人口!至少需

要
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家便利店!而目前的数量仅千家"

受到全球经济危机的影响!北京零售业

近期以来风声鹤唳 ! 不少曾经的强势百货

店和高端餐饮店业绩出现不同幅度的下

滑 !企业纷纷酝酿转型 " 如朝阳大悦城 &蓝

色港湾等购物中心与移动互联网密切结

合 ! 华润五彩城引入史努比乐园吸引家庭

客群 !
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绅士馆从传统百货转型为购

物中心 ! 都汇天地购物中心和中坤广场则

转型为写字楼"

北京市商业联合会名誉会长李顺利认

为 !当下的商业发展速度加快 !但制度显得

有些跟不上" '三中全会中提到了
/7

个具体

任务&

.>

个方面!方向目标非常明确"而更为

宝贵的是思维方式的转变!比如上海自贸区

从准入制到(黑名单制)的变化!除了禁止的

不许做 !其他都可以做 !这是从思维层面的

根本转变!有助于商业领域深化改革和转型

升级% $

ABCDEFG3

全会精神和决定的种种变化让人眼前一

亮!但专家也表达出对执行层面的担忧% 中国

人民大学商学院教授黄国雄表示!企业目前应

该考虑深化改革!关注民生%'我们的压力是多

方面的!这几年中!我们把商业误解了&淡化

了&轻视了!没有很好的研究%$黄国雄坦言!目

前首要的问题并非
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增长到底是
59

还是

:9

!而是提高购销率!让商业实现价值!从生

产环节就按照需求研究生产!而不能凭生产能

力生产!凭领导意图生产%

中国社科院研究员宋则认为!在改革过程

中!我们应首先明确哪些是体制弊端!哪些是

市场问题!从而理清思路进行改革%'在三中全

会的提法中!我们看到了针对体制弊端进行改

革的决心!但如何落地仍是问题% $有专家表

示!改革并非一天两天的事!在实施过程中要

避免因触犯相关群体利益而导致具体措施含

糊不清等问题%
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专家观点
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黄国雄

人大商学院教授!博士生导师

今年商业市场受到了很大的冲击! 传统

品牌的增幅普遍下降而亏损面在上升! 他们

如何解决这些问题! 以什么样的态度对待今

后的发展!对企业来讲至关重要"目前国家的

整体趋势是深化改革#关注民生!这就导致现

在的商业面临着很多挑战! 他们要面临来自

多方面的压力" 生存靠自己!发展靠创新" 在

市场中! 强者生存! 弱者淘汰是一种客观状

况"此外!我们还要考虑公有制企业与民营企

业的关系以及大中小微型企业之间的关系!

要充分发挥民间资本的能力!解决政府#企业

与人民之间的矛盾"
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李顺利

北京市商业联合会名誉会长

近几年北京商业有了飞速的发展 !社

区商业 #民生商业成为关注的焦点 !服务

贸易成为最广阔的新兴市场 !电子商务的

突飞猛进正方兴未艾 !应该说 !北京商业

目前仍处在高速发展的阶段 " 当然 !在发

展过程中也不可避免地会出现一些不适

应的问题 "三中全会为今后商业的发展指

明了方向和目标 !商业的任务就是要不断

地适应和满足消费者日益增长和不断产

生的新需求 " 我们要结合各地商业的实

际 !认真分析总结商业所处的地位 !让市

场在经济中起决定性作用 "
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周荫良

北京市国资委副巡视员

今年是 $十二五 %中期很关键的一年 !

从年初我们 就 感 到 了 餐 饮 业 的 消 费 变

化 " 中央八项规定帮助市场挤出了公款

消费带来的水分 !让商业更加关注民生 !

让百姓自主消费 " 三中全会的主题是深

化改革 !强调建立和完善 $公平 %# $开放 %

的市场经济体制 !这将对商业产生深刻 #

直接的影响 " 我们今年在深化商业改革

的目标内容和创新模式上 ! 去着力研究

和推进 ! 以适应在公平开放的市场条件

下 ! 努力满足人们日益增长的对商业服

务业的需求 "
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姜俊贤

北京市烹饪协会会长

近年来!越来越多的企业转型 !体验性

消费业态不断增加 !这意味着传统二房东

形式的商业模式需要紧紧围绕消费需求的

变化而产生变化 " 如今 !很多老字号企业

已不堪高额进场费 !开始酝酿联手自建专

卖渠道 !这种变化说明越来越多的新业态

正在涌现 " 对于传统商业而言 !不能简单

把电商理解为仅仅是在线上卖商品" 网络

大数据 # 云计算及智能手机客户端的发

展 !将带来商业的革命性变化 " 如何正确

处理传统商业与电子商务的关系 !正成为

传统商业需要谨慎思考的问题"
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万文英

资深商业人士

多年来!中国商业体制存在一些问题!比

如商场不投资不承担销售风险!成为了品牌

商的二房东" 品牌商承担了许多商业功能!

从而越来越多的品牌商为了企业的利益和发

展!开始不依赖于这种模式进行运作!这就导

致当今很多店商面临迫切的转型危机" 如今

在买方市场!商人应该如何去做生意成为一

个重要的课题" 同时!网购等各种业态的快

速发展和崛起!敦促经营店商的企业必须研

究自己如何发展" 虽然目前店商仍然是市场

主导!但如何改变模式!迎合市场需求至关重

要"
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张一平

北京市中小企业服务中心主任

我提出 $民生商业和模式创新 % 的主

题! 这对
67.0

年以至未来的商业发展至关

重要" 整个商业战线都要以百姓为出发点#

落脚点和着力点"

67.0

年!首都商业的另一

个特点是模式创新!新业态#新模式的爆炸

式#批量化涌现" 在十八届三中全会的公报

和&决定'中!$市场%两个字几乎贯彻全篇!

首都商业战线的大市场# 大服务观完全符

合这一精神" 以理顺政府与市场的关系作

为核心!政府正在举起手术刀改自己的革(

商业战线的全面深入改革也即将拉开大

幕"
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周航

北京市社会科学院副院长

引导商业向更便民的方向前进!既是为

广大人民服务的具体体现! 也是商业发展

的必然要求" 就当前的状况而言!由于人口

密集#交通拥堵以及网络购物的迅猛发展!

都对店面商业环境和发展提出了严峻的挑

战! 因此现在需要考虑政策如何帮助商业

进行更好的发展" 一方面! 应控制经济增

长! 找到经济发展与生活舒适之间的平衡

点 !从而改善宜居生活环境 )另一方面 !通

过政策引导为商业发展创造条件 ! 使店面

商业在这场变革中积极主动向良性循环的

方向发展"
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宋则

中国社科院研究员

在着力民生消费的同时! 今年很多企业

都在关心高端商业的反思与再生能力! 都在

考虑如何培育与接续新的增长点" 在这个过

程中!重要的着眼点是从研究需求出发!不同

的消费群体#不同的地区#不同经济发展阶段

的消费特点#特色都有很大的不同"尽管多年

来高端商贸与当时的体制密切相关! 但随着

改革的进行! 这些所谓的高端商业从高位上

走了下来"随着消费者自主消费能力的增强!

今后市场内将会涌现出越来越多真正的高端

消费!这是今年商业的一个重要转向"

"北商#


